Incertidumbres para la publicación de artículos de investigación

Uncertainties in the publication of research articles

Juan Gabriel Castañeda Polanco Editor Revista Perspectivas Corporación Universitaria Minuto de Dios – UNIMINUTO

jucastaneda@uniminuto.edu https://orcid.org/0000-0001-7632-7526

> PERSPECTIVAS ISSN 2145-6321 e-ISSN 2619-1687 Vol 5 - No. 17 ENERO -MARZO 2020



Los investigadores continuamente no hemos visto confrontados frente a la decisión de donde publicar sus artículos, este proceso conlleva a una búsqueda extensa y llena de incertidumbres en todo el proceso editorial, por otro lado, se encuentra la certeza del trabajo realizado, el aporte a la generación de conocimiento y a la certeza académico-administrativa de cumplir con un entregable que se convierte en un indicador o requisito más pero que se debe cumplir sin importar os obstáculos a los que se ve expuesto el investigador.

Los autores con gran esfuerzo culminan su proceso investigativo y dentro de algunas de las incertidumbres a la que se ven expuesta para publicar un artículo son:

- Perder el miedo de la hoja el blando, poder ser parsimoniosos, plasmar todo lo desarrollado en un escrito de aproximadamente cinco mil palabras no es sencillo y más cuando en ocasiones no se ha sido formado para ello o el área del conocimiento se ha fundamentado en otras formas de divulgar el conocimiento.
- Selección de la revista, tras los niveles de clasificación de las revistas, las exigencias según el nivel de impacto de la revista ha llevado a los autores a tener que aprender no solo de lo que investigan, del trabajo en la comunidad, si no en el prestigio de las revistas por sus niveles de indexación, por lo tanto, seleccionar la revista se convierte para las instituciones y las personas en un aspecto fundamental porque su publicación va a ser medido por ello y no por la transformación territorial que realizo.
- Idioma del manuscrito, dadas las altas exigencias de publicar escritos en revistas de alto impacto, los autores se ven en la necesidad de intentar hacer escritos desde su alcance en el manejo del idioma inglés o algunos otros con mayor fortuna, cuentan con recursos para poder pagar las traducciones.

- APC u otros pagos para publicar, el 60% de las revistas a nivel internacional cobran por el sometimiento del artículo, muchos no solo no tienen el dinero si no por el contrario se ven expuestos a tramites institucionales que dificultan la divulgación del conocimiento.
- Manejo del OJS, el cambio constante de las plataformas para las revistas, la cultura de la comunicación informal conlleva a que muchos autores desconozcan como postular sus artículos en las plataformas.
- Tiempos de respuesta, una vez por fin presentado el artículo y con gran esfuerzo en muchas ocasiones pueden pasar un promedio de cinco meses para recibir un correo donde les dicen que su articulo ha sido o no aceptado.
- Ajustes del manuscrito, dentro de los comentarios más frecuentes se encuentran las famosas normas APA, identificador del autor como lo son el orcid, google académico y ID de scopus, es decir, otro aspecto más para el autor.

En conclusión, lograr ver un artículo publicado es casi que como un proceso de gestación de 9 meses y en ocasiones de hasta 2 años, aspecto que merece ser revisado y continuar ajustando por el bien del conocimiento, sin embargo, este escrito busca simplemente expresar el difícil trabajo de los investigadores que han sacrificado en muchas ocasiones tiempos de sus familias o de otras actividades no solo por el trabajo de la investigación si no por poder divulgarlo y que el mundo reconozca sus aportes, por lo tanto, esta editorial hace un reconocimiento a todos los autores que se atrevieron a postular sus artículos para poder tener este número.